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前回の記録 本日の予定 次回の予定
第 1329 回例会　11/18（水）
卓話「岐阜市３歳児のう蝕罹患者数 20%

への経緯とその考察」岐阜市役所　
野村孝之氏　担当：水川・岡田

第 1330 回例会　11/25（水）
卓話「新たな岐阜市への挑戦・人間主義

都市を目指して」岐阜市長　細江茂
光氏　担当：岡川・山口

第 1331 回例会 12/2（水）
クラブフォーラム（7）「クラブ奉

仕（RC 家族）について」担当：クラ
ブ奉仕委員会　服部・岡田（忍）

会長挨拶　【国井　省二　会長】

　皆様、こんにちは。

　先週日曜日１５日に岐阜北ロータリーカップ

バレーボール大会４年生の部の決勝が終わり、

夜の反省会も当日終えることができました。

 当日は、私ども三役と安藤委員長が出席しス

ポーツ少年団役員の方々と語ることができまし

た。早いもので今期は、第１９回の大会でした。

来年は第２０回というきりの良い大会となりま

す。次年度、岡田会長に第２０回という記念大

会をぜひ立派にやっていただきたいと期待して

います。北ロータリークラブの事業の中で継続

すべき最重要事業だと私は考えております。今

年の副委員長が来年は、委員長になることが決

定されているので、早めに準備をお願い致しま

す。

以上でバレーボール大会の報告とさせていただ

き、今日は勤労感謝の日について調べてきたこ

とを述べさせていただきます。

　戦前の新嘗祭（にいなめさい）の日付をその

まま「勤労感謝の日」に改めたものです。新嘗

祭は１８７２年（明治４年）までは旧暦１１月

の２回目の卯の日に行われていました。

１８７３年に太陽暦（グレゴリオ暦）が導入さ

れたが、そのままでは新嘗祭が翌年の１月に

なって都合が悪いとのことで新暦１１月の２回

目の卯の日に行うこととした。それが１８７３

年では１１月２３日でした。しかし翌１８７４

年からは１１月２３日に固定して行われるよう

になった。１１月２３日という日付自体に深い
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□会　長　　国井　省二
□副会長　　服部洋一朗
□幹　事　　波多野光裕
会報委員長　片桐順一郎

□題　字　　国井省二
□例　会　　毎週水曜
□会　場　　岐阜都ホテル

 ロータリー財団月間１１月

続き

意味はなく、たまたま日本が太陽暦を導入し
た年（１８７３年）の１１月の２回目の卯の
日が１１月２３日だっただけのことです。
　以上、勤労感謝の日の話をかいつまんでし
て、本日の会長挨拶とさせていただきます。

出席報告

会員数：36 名
出席者：31 名
出席率：31/36　86.11%
欠席者：5名　（出席免除　1名　88.57%)
来訪者：岐阜市役所健康増進課・野村孝之様
　　　　中山道 RC・高橋奈美様

委員会報告

○青少年育成委員会・安藤武司委員長
第 19 回岐阜北ロータリー・カップ 2009 少年
バレーボール大会は、9/23 開会式（6年生大
会）・10/12（5 年生大会）・11/15（4 年生大会）
と学年別に開催され無事終えることが出来ま
した。来年は第 20 回目の記念すべき年となり
ますのでよろしくお願いします。

○親睦交流委員会　原尾勝委員長
12/19（土）開催のクリスマス家族例会の参加
申し込みをよろしくお願いします。小さなお
子様も楽しめる企画をしています。ぜひ子供・
お孫さんを連れて参加して下さい。
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会報・広報委員会　塚原　進

　　　　次回例会のご案内　　
　１２/２（水）第１３３１回
　クラブフォーラム（７）
　「クラブ奉仕（ＲＣ家族）について」
　担当：クラブ奉仕（家族）委員会
　　　　服部・岡田（忍）

卓話

表題「岐阜市３歳児のう蝕罹患者数２０％への
　　　経緯とその考察」
卓話者：岐阜市役所健康増進課　野村孝之氏
＜目的＞
＊３歳児の虫歯保有率を 20％以下にすること。
＜比較＞
＊岐阜市は、他の中核都市の３歳児のう蝕罹患
　者率と比較して、３歳児の虫歯保有率が１番
　少ない都市である。
＊平成 19 年度比較・・・中核都市平均 26.05％・・・
　岐阜市 15.57％
＊昭和 38 年以前は 80％を超えていたが・・平
　成に入り 20％以下となる。
＜考察＞
＊40 年間フッ化物歯面局所塗布を行ってきたこ
　とで・・岐阜市の３歳児の 70％以上の幼児が
　フッ化物歯面局所塗布経験者となる。・・つ
　まり親子３代に渡り地域に根付いた事業と　
　なった。
＊平成 7年からの 10 ヶ月児健診での保健指導
　の充実による効果ではないか。
＜結論＞
＊乳幼児のう蝕予防には、1歳 6ヶ月未満児の
　親に対する十分な指導と相談ができる時間と
　環境が必要である・・・
＊リスクの疑われる個々への対応として、確実
　に効果のある方法で予防が出来れば地域にそ
　の方法と知識が十分に根付き地域の常識とし
　て住民自らの意識において行動され、自発的
　に継続されるものだと考える。

ニコニコ BOX（敬称略）

水川渥：
野村先生をお迎えして！
岡田一二三：
卓話担当ですよろしくお願いします！
松野秀計：
いい事がありますように！

岐阜北ＲＣ・ゴルフコンペ結果報告
日　時：平成２１年１１月１９日
場　所：やまがたゴルフ倶楽部　美山コース
＜結　果＞
優　勝：小泉宣昭
準優勝：波多野光裕
第三位：西垣康紀

ニアピン：岡田一二三・片桐順一郎・若山和正
ドラコン：小泉宣昭・西垣康紀
ベスグロ：西垣康紀

次回ゴルフコンペ
日　時：平成２１年１２月１７日
場　所：各務原カントリー

３歳担当：水川渥・岡田一二三

岐阜市役所健康増進課　野村孝之氏


